



Ciels d'enfance

« Ciels d'enfance »

LOUIS GOFFIN

268 pages, 22,50 euros,
chez L'Harmattan.

L'Harmattan

ENCRE DE VIE

Souvenirs d'enfance à Athus

Avec sa collection « Encre de vie » dirigée par Annemarie Trekker, l'éditeur parisien L'Harmattan donne la parole à des gens de chez nous.

Jean-Pierre Vander Straeten, Marie Fizaine à deux reprises, par exemple. Cette fois, c'est l'Athusien Louis Goffin. Romaniste et sociologue, celui qui a dirigé durant des années la Fondation universitaire luxembourgeoise (FUL) a pris la plume pour la première fois.

Des souvenirs, l'homme en a plein la tête, surtout liés à son enfance passée à proximité des hauts-fourneaux de la sidérurgie athusienne. Il n'osait pas écrire, pensant qu'il n'y arriverait pas, ou que ce serait trop ardu, et ce sont ses petits-enfants qui l'y ont un peu poussé.

Dans « *Ciels d'enfance* », Louis Goffin raconte avec beaucoup de minutie tous ses souvenirs majeurs et des anecdotes plus modestes, comme s'il avait tout noté en temps et en heure, à l'époque. La mémoire est incroyablement intacte et l'auteur, né en 1940, raconte son enfance dans la guerre, le quotidien de sa famille, sa maison, son école, la présence très forte de l'usine dans sa ville d'Athus qui colorait le ciel de son enfance. Un récit dense et un remarquable tableau d'une époque révolue.

J.-L. B